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みなかみ町立新治小学校6年1組への質問・感想

（児童のみなさんへ）

・ 今回の活動で新たに発見したことはどのようなことですか。

・ 皆さんが使っているイヌワシ木材は、肌触りや触り心地など、他の机や椅子と違うところはありますか？

・ ぐんま名月を食べてみたくなりました！

・ 美味しいお米を作るにはたくさん手間をかける必要がありますが、みなさんは作ってみたいと思いますか。

・ 歴史について学んできた中で、一番かっこいいと思う歴史上の人物は誰ですか？

・ 新治の魅力を今後どのように伝えていけばいいと思いますか。

・ 自然だけでなく歴史までたどって町の魅力を深く学び、自分たちのものしていました。

地元に生きる力につながるでしょう。

・ 自然だけでなく歴史を学び、地域をより深く学ぶことができ生きる力になったと思います。

・ はきはき発表していてとても聞きやすかったが、画面共有ではなくて、子ども達も映っている発表であるからこそ、メモではな

くて前をみて発表している子がいいと思った。私はイヌワシという生物についての知識はほぼ無かったが、イヌワシがどういう

生き物なのか、保全活動について具体的な取り組みについて絵を用いながら説明して下さったので分かりやすかった。また、リ

ンゴやお米作りについても探究を進めており、農家さんの努力や地元の魅力をたくさん見つけていていいと思った。

・ 発表ありがとうございました。

町の動植物について、SDGｓ目標の観点からプロジェクトを発足させ、他団体と協力し自然豊かな森の生態系を守ろうとする取

り組みが印象的でした。町の魅力を発信していくために、地域の人々から聞いたことを簡潔にまとめられていて新治の良い所が

分かりやすいと感じました。

・ 地域で問題になっている人口減少から課題を見つけ、解決するための方法を考えていることがとても良いと思った。また、その

地域ならではのものを活かした活動になっており、良かった。ぐんま名月というりんごは、一度食べてみたいと思いました。

・ 課題を見つける（問題発見）→解決方法の模索→解決という問題解決の一連が成り立っていてすごいと思いました。始めにグラ

フを持ってくるのも説得力があってよかったです。生物の貴重さに着目したアピールも良かったと思います。活動する中で環境

や生態に関する学びや地域に関する知識の学びを得ることができたと思います。これからの社会で生きていく上でとても大切な

力だと思います。

・ 素敵な発表ありがとうございました。リンゴやお米作りの良さや大変なことが伝わってきました。

・ お米がおいしい理由は動画内にあったが、リンゴが甘くなる理由が動画内になかったので、なぜ新治のリンゴは甘くなるのだろ

うと思った。

・ 木材や果樹、稲作など様々な視点から環境と人間生活のつながりや、企業の方や農家さん、実際に活動をした先輩のお話を踏ま

えて自分たちの住む地域について多面的、多角的に考えられており、素晴らしい活動だと思いました。また、みなかみ町や旧新

治町の歴史について簡潔にまとめられており、当時の時代風景と現代を比較し、考えることができとてもわかりやすかったで

す。少子化が進む中ですが、このような活動を通して、自分たちのふるさとについて深く考えられている活動だなと感じまし

た。

・ みなかみ町ではりんごやお米づくりが盛んで、農家の人々が頑張って、願いを持って農業に取り組んでいることが伝わってきま

した。これからも、地域の魅力をどんどん見つけて、発信していってください。

・ 素敵な発表ありがとうございました。みなかみ町や新治についてあまり詳しくなかったのですが、りんごやお米が有名であると

いうことを知ることが出来ました。皆さんの発表から、自分たちの地域の魅力を見つけるために、やる気を持って活動に取り組

んでいる様子が伝わってきました。

・ SDGsの中の『住み続けられるまちづくりを』という目標に着目し、新治の特徴や良さに着目して学習を進めたことがとてもよ

く伝わってきました。新治のりんごやお米について、気候に目を向けたり、水に目を向けたり、農家さんにインタビューもした

ようで、状況や気持ちが良く伝わってきて、みなかみ町のりんごが食べたくなりました。

今まで、みなかみ町という地域を知らなかったですが、お隣の県ということで機会があればぜひ訪れてみたいなと思いました！

・ 私自身、新治の魅力を自分たちが感じるのはもちろん、様々な人に伝えることはとても大切だと感じているため、この活動はみ

んなにとってとても有意義なものになったのではないのかと思った。たくさんの人に様々なやり方で魅力を伝えていってくださ

い。



・ この小学校では、豊かな自然を守っていく活動をしていた。1つのグループは、イヌワシという絶滅危惧種のワシを保護する活

動をしていた。余分な木々を切って、狩りをしやすくすること、さらに切った木々を活用していた。2つ目のグループでは、リ

ンゴの保護に取り組んでいた。リンゴの特徴や育ちやすい環境を調べ、それらにできるだけ適している環境づくりに励んでい

た。3つ目のグループはお米について保護活動をした。地域のお米がなぜおいしいのか？に活動が始まり地域の農家に話を聞い

たりすること、コメ作りを体験した児童に話を聞くことで魅力を調べていた。4つ目のグループでは、歴史を調べ、偉人や場所

などを調べていた。

・ みなかみ町立新治小学校6年1組のみなさま素敵な発表ありがとうございました。6年1組のみなさまが故郷のことを”大好き”と表

現しているところや、それだけではなくて、その魅力をたくさんの人に伝えたいという思いから地域でとれたお米のよさに気付

き発信しようとしている姿から、本当に故郷に愛情をもって活動をしてきたことが伝わってきました。また、より住みやすくな

るようにもっとできることを探していく姿は、故郷のことを大切に思い、その中で自分たちにはなにが出来るのかを考え、大切

な故郷と向き合っていくまっすぐな心が素敵でした。発表を届けてくださり、本当にありがとうございました！

・ 自分たちが興味を持ったりやりたいと思ったことを幅広くやっていくのが素晴らしいと感じた。イヌワシやリンゴについてなど

全体的に街づくりについて考えつつもそれぞれの課題や目標に向かって取り組む姿勢が探求的な学習につながっていると感じ

た。

・ みなかみ町はリンゴの生産がしやすい気候であることや、

糖度が高いというリンゴの特徴を知れて勉強になりました。

・ 自分たちの住んでいる町と、SDGsの目標とを合わせて考えていて、自然について深く考えられていたと思う。イヌワシが生態

系において捕食者として存在し、絶滅危惧種であると分かった。リンゴを作る体験など、実際に体験してみると生産者さんの努

力に感謝の気持ちが持てる。

・ みなかみ町のリンゴ，お米，自然などいろいろな魅力をたくさん感じることができました！訪れてみたいです！

・ 自分たちの住む場所の環境を持続させるだけでなく、その地域の動物のことを考え、魅力である森の維持できるように活動して

いるのがよいと思った。

・ 「住みつづけられるまちづくり」というテーマのもと、イヌワシの調査やリンゴ栽培、米作りの取材を行うなど、地域の自然や

農業に目を向けた取り組みがとても印象的でした。農家さんへの収財を通じて、リンゴやお米の栽培の苦労について学んだこと

はとても貴重な経験だったと思います。米作りを実際に体験した子どもたちへの取材もあり、学びを深める工夫がとても感じる

ことができました。地域の自然と農業を守ることが持続可能な街づくりにつながることをしっかり考えられていた内容だと思い

ました。

・ 新治地区には、様々な魅力があることが分かりました。リンゴやお米、自然に歴史など様々なものが新治地区にあり、大切にさ

れてきていることが素晴らしいと思いました。このような素敵な学びを、何か地域の人や観光で来る人に知ってもらえるような

形があるといいと思いました。

・ 新治のPRをするため、イヌワシについてとても詳しく調べられており、イヌワシという生き物を初めて知った私でも、興味を

持ってみることが出来ました。また、りんごを育てる際、袋に自分の名前を書いて、世界に一つだけの自分のりんごをつくると

いうのも、すごく素敵な経験だと思いました。

・ 新治の魅力ついて、さまざまな視点から述べていたことでどのようなところが良いのかよく伝わってきました。また、1つ1つに

ついての説明が詳しくあったため良い部分や魅力が分かりやすかったです。私も新治の自然を感じたり、特産物のリンゴを食べ

てみたりなどしてみたいと感じました。

・ 自分たちで課題を見つけて解決しなければという意識を持っていることが素晴らしいと思いました。りんごやお米など体験とと

もに専門の方のお話を聞き、学びを深めているのがとても良いと感じました。これからも探求心を忘れず様々なことに興味を持

ち続けてほしいです。

・ 自分の住む町の課題をみつけ、SDGsに結びつけながら、解決するための取り組みを行っていて良いと思いました。それぞれの

項目に別れて、課題への具体的な取り組みや、特産品の利用などの発表を行っていて良いと思いました。

・ 新治の特産物や有名なものなどについていろいろ知ることが出来てよかったです。SDGｓに関連して多くの活動をしていてすご

いなと思いました。

・ 自然をこちらの都合で壊している世の中で、しっかり動植物の散布図や生物ピラミッドを考えてそうすれば生物保護ができるの

か大人でも考えることが難しいことを考えていて感動しました。またリンゴの栽培がうまくいく方法やお米などの作物を盛んに

するための考え方もしていてすごいと思いました。

・ みなかみ町新治の魅力を赤谷の森、りんご、お米、歴史の4つの観点から紹介されており、りんごやお米では、実際に農家さん

の仕事を体験して育てることの大変さを実感し、農家さんの気持ちを感じている場面が印象的でした。

・ まずは興味を持った赤谷の森について調べていて、難しいと思うところまで学んでいて、とても印象に残りました。一つのこと

を詳しく調べていて、私も知らないことがたくさんあったので今日の発表を聞いて勉強になりました。また、色々な方にお話を

伺っていて、つながりが広がっていくことが素敵だと感じました。

・ 自分たちの住んでいる地域について調べることで「新しい発見」があったのではないでしょうか。「灯台下暗し」というように

身近だからこそ気づけない魅力があったと思います。これから先も住んでいる地域にあふれている魅力に目を向け、どんな小さ

なことでも自分が持った興味や関心を大切にしていってほしいです。



・ 人口が継続的に減少している問題に焦点を当て、SDGsと関連した地域の魅力発信に取り組んできたことが分かりました。赤谷

の森の生態系を調べ、赤谷プロジェクトから持続可能な取り組みについて考えを発展させている点が良いと思いました。体験学

習や農家の方に話を聞く機会等を積極的につくり、五感で感じながら主体的に調べ、知識を深める姿勢が印象的でした。

・ 赤谷の森の大きさを東京ドーム以外のものでも表したのはイメージしやすいと思いました。群馬名月は私が一番好きな品種で

す。おいしいですよね。みなかみのりんごやお米などの農作物は地域の魅力ですね。街道は町の魅力となりますね。あの与謝野

晶子が通っていたのが感動しました。

・ 新治の魅力を発信したい理由や赤谷の森などを、グラフや他の建物の大きさを使って具体的に説明しているところが分かりやす

いと思いました。イヌワシ、りんご、お米、歴史、というようにパート分けされていて、それぞれ説明があるところも素晴らし

かったです。写真を使っていたり、自分たちが経験したことが含まれていたりして、行ったことが無くても新治の良さが伝わっ

てきました。

・ 新治の自然の豊かさ伝わってくる発表だったと思います。イヌワシが生態系ピラミッドの上に属していることを知りました。り

んごの美味しさやりんご農家さんのお仕事などを知れました。お米がとてもおいしそうでした。みなかみ町の魅力が感じられま

した。

・ 実際に農家さんにお話を聞きながら新治の農作物の魅力を伝えていていいなと思いました。新治の生態系や農業、歴史を中心に

様々な良さがある魅力的な地域であることが伝わってきました。一人一人が大きな声や笑顔で発表している姿がとても素敵でし

た。

・ 旧新治の人口減少を出発点として、新治の特産品からお米農家の方に話を聞いたり、自分たちのリンゴづくりの体験を踏まえて

いて様々な点から話を展開していてよかっと思いました。また、歴史的観点からも自分たちの魅力を広めていて感銘を受けまし

た。

・ りんごづくりを手作業で実際に経験してみることで農家さんの大変さを感じることができたのは良かったと思います。また、り

んごづくりをするだけでなく、調べ学習や農家さんへのインタビューなどいくつかの面から学んでいるところが良いと思いまし

た。動物や植物、歴史などから自分の町の魅力を知ることでもっと自分の町に誇りを持つことができたのではないでしょうか。

・ スライドが用意されていてわかりやすかった。群馬のリンゴや米について取り組みだけではなく、生産量や特徴を調査していて

わかりやすかった。実際に農家さんにインタビューをして大変なことなどを聞いているおかげで解像度が上がる発表だった。

・ グラフを見て人口減少を問題視したという点にまず驚きました。小学生のうちからグラフを読み取る力がしっかりと付いてい

て、それを算数以外のところに応用できることはとても素晴らしい事だと思います。「住み続けられる町づくり」という観点か

ら、イヌワシ・リンゴ・お米・歴史と様々なところに注目し多方面から、自分たちの住む町について探求できている点も素晴ら

しいと感じました。最後の歴史の項目で、「いままで地元の魅力と言えば、豊かな自然や、農作物だと思っていた」という言葉

がありましたが、探究活動を通じて地元の新たな魅力を発見できることができたということは大きな成果だと感じました。そし

てそれに自分の力で気付くことができたという点もとても素敵だと思います。発表ありがとうございました。

・ 群馬のりんごはまだ食べたことがありませんが、みなさんの発表を聞いて実際に食べてみたくなりました。ぜひほかの都道府県

や地域で生産されたりんごとも調べ比べたり、食べ比べたりしてそれぞれのりんごのよさが多くの人に伝わるといいなと思いま

した。

・ 今までの新治小学校イヌワシの実践を見たことがあります。様々な角度からみなかみ町の魅力を知ることができました。

・ 新治の魅力を、イヌワシや米、リンゴ、歴史など様々な側面から学ぶことが出来ました。私自身も、新治の魅力は豊かな自然や

農作物という印象が強かったけれど、歴史的な背景・文化を辿ってみるとさらに多くの魅力が見つかるのだということを知りま

した。今回は、SDGsの「住む続けられるまちづくりを」に注目して活動をされたと思いますが、次は他のSDGs目標に着目して

みるというように、少し視点を変えて活動を発展させていくのも面白いのかなと感じました。素敵な発表をありがとうございま

した。

・ 課題を自分たちで見つけて、新治の魅力を自分たちで見つけ伝えるという活動は簡単なようで簡単ではないと思う。りんごを通

しての活動は自分たちでやったからこそ大変さがわかる。実際に自分たちが経験してから周りに伝えることはとても説得力があ

ると感じた。このような活動を増やしていって欲しいと感じた。

持続的な地域活動は自分たちの地域だけのことを考えてるのではく、周りの環境のことにも配慮しながら考えられてる点がいい

と思った。

・ 新治の特産物や魅力について今までは知らなかったが、知ることが出来たので良かったです。赤谷の森の広さについて驚きまし

た。一つの活動だけではなく、たくさんの活動に取り組んでいてすごいなと思いました。また、魅力をただ見ていくだけでなく

ＳＤＧｓと結び付けていて良かったです。

・ 活動に合わせて地域の色々な人にインタビューをしていることが特に良いと思いました。私の地元もリンゴ、お米などが名産

で、江戸時代に街道が使われていたそうなので、親近感を覚えました。どの地域も人口減少の問題があり、対策をしないとこの

先もっと人口が減少してしまうかもしれないので、新治小学校の皆さんのような活動はとても大切なことだと思います。素晴ら

しい発表ありがとうございました。

・ 絶滅危惧種の「イヌワシ」がいるということを初めて知りました。また、リンゴやお米などのブランド物があるということも知

り、とても素敵なところだということや多くの人が努力していることが分かりました。



・ リンゴやお米などの魅力がたくさんあるだけでなく、それらの背景にはリンゴ一つ一つにかける手間や他の農家さんとの関わり

などの栽培農家さんの努力があることを知ることができました。また、自分の住んでいる地域の歴史などを知ることで自分の故

郷をより大事に思ったり誇りを持ったりすることができると思うので、とても素敵な活動だと思いました。

・ 自分たちの住んでいる町とSDGsを関連させた活動でとても良いなと思いました。赤谷の森の環境について調べたり、自分の名

前の入ったリンゴを収穫したりなど自分たちの周りの自然について調べたり体験したことでより環境を大切にしたいという気持

ちが高まったと思います。これからもその気持ちを大切に環境について考えていけるといいですね。

・ 自然を守りつつ地域を活性化するような取り組みについて考えられていました。また、みなかみ町の自然と土地にまつわる歴史

や有名人なども新しい魅力として知ることができました。皆さんのリンゴづくりの体験と歴史的資料から、とても素敵なまちで

あることが伝わってきました。

・ 35年間で37％も人口が減少した、という課題から、生徒たちが持続的で安全なまちづくりについて考えていた姿が印象に残って

います。課題や問題から目をそらさずに、立ち向かい、解決策を考えていた姿が素晴らしいと思いました。また米作りやリンゴ

づくりを子どもたちが実際に行い、地域の人々とつながりを大切にしていた姿も印象に残っています。私は持続的で安全なまち

づくりをつくるにあたっては、地域全体での取り組みが必要不可欠だと考えます。そのため、インタビューや作業を通して地域

とのつながりをとっていた彼らの功績は大きいものだと感じました。

・
35年間で37％人口が減少した、という課題から、持続的で安全なまちづくりつくるために、子どもたちがみなかみ町の魅力を見

つけていた点が印象に残っています。子どもたちの、課題や問題に直面しても、目をそむけるのではなく、それに立ち向かい、

解決策を考える姿は素晴らしいと思いました。課題や困難に直面しても、自分たちができることを問い続け、行動をすることの

大切さを学びました。また子どもたちが自らの手で、米作りやリンゴづくりなどを行い、地域の人々との関わりを大切にしてい

た姿も印象に残っています。私は持続的で安全なまちづくりを行うためには、地域全体の協力が必要不可欠だと考えます。イン

タビューや作業を通して、地域の人々とのつながりをつくっていた彼らの功績は大きかったと思いました。

・ みなかみ町の課題点が、人口の減少にあることを発見し、その打開策として地域の魅力を知ってもらう必要があると分析したこ

とが素晴らしいと感じました。みなかみ町がイヌワシの生息地として有名であり、イヌワシが生きていくために生態系を維持す

る活動が行われていることを初めて知りました。

・ 素敵な発表をありがとうございました。新治の魅力をSDGsに絡めて深い学びができていてすごいと感じました。特に、実際に

りんごを収穫したり、群馬のりんごの特色などを調べたりする活動を通して、学びを深められていて、とても良い取り組みだと

思いました。

・ みなさんが取り組んだ「新治の魅力をPRしよう」という活動は、自分たちのふるさとを大切に思う気持ちが込められた、とて

も素晴らしい取り組みだと思います。リンゴやお米作り、豊かな自然、ユネスコエコパーク、旧新治村の歴史など、新治地区に

は多くの魅力があり、それを多くの人に伝えようとする皆さんの努力が地域の未来につながる大切な一歩になります。4年間の

学びを通じて得た知識や経験を、自分たちの誇りとして、これからも新治の良さを伝えていってください。

・ 旧新治村の人口減少に気づき、持続可能なまちづくりについて考えてきたことを発表を通じて感じました。赤谷の森では、イヌ

ワシの生態系を守るための間伐や、地域資源を活用した「イヌワシ木材」の取り組みを学び、自然と人が共存する大切さを改め

て実感しました。また、りんごやお米作りを通じて、農家の方々の努力や工夫に触れ、地域の食の魅力も知ることができたこ

と、歴史的な道や偉人の足跡からも、新治村の豊かさを感じたことがよく伝わりました。この学びを活かし、地域の魅力を次の

世代へ伝え続けてほしいです！！！

・ 皆さんの地元に対する愛情が伝わりました。リンゴつくりやお米つくりなどがあって、とても楽しそうな場所だと思いました。

ぜひ今度機会があれば訪ねてみたいと思います。

・ 新治地区の特徴・魅力が伝わってきて、自然・特産物・歴史の幅広い分野について知ることができるとても素晴らしい発表でし

た。赤谷プロジェクトで行われているイヌワシのために伐採した木材を机やイスとして再利用する活動が、イヌワシのためだけ

でなく人間のためにもなっていて素敵な活動だなと思いました。私もみなかみ町のおいしいリンゴと新治のおいしいお米を食べ

てみたいと思いました！

・ 町の魅力を伝えるために、話題を1つに絞らず、たくさんのことについて発表していて、とても興味を惹く発表だったと思いま

す。特に自分は赤谷の森とイヌワシのについての話が自分の知らないことだらけでとても面白かったです。

・ 人口減少に着目して、赤谷の森の自然でイヌワシや木材を使おうという点が新たな視点を持っていて素晴らしいと思った。リン

ゴのぐんま名月は長野県在住の私にも届くぐらいの広げる力を持っており、作り方を自ら学んで地域発信につなげていくことは

自分たちにもできる最善の方法を見つけられていてよかった。

・ みんなの頑張りを見て、すごく感動したよ！次も楽しみにしてるから、引き続き楽しんでやってね！

（教職員のみなさんへ）

・
人口減少に課題意識を持ち、持続的で安全な街づくりに向けて活動に取り組んでいることが分かりました。赤谷の森や赤谷プロ

ジェクトについて詳細にまとめられていて、みなかみ町のりんごの特徴についての説明もわかりやすかったです。魅力がたくさ

んな新治についてこれからも発信し続けてください。



・ ご発表ありがとうございました．

発表の仕方について，まずデータから示すことで聞き手を惹きつける効果を感じました．また，イヌワシとりんごに注目し，そ

こからピンポイントに地域に注目することでどのような流れで取り組んだかということがわかりやすく伝わりました．お米につ

いての取り組みでは，実際にお世話になった人を頼り話を広げることで，これまでの活動とのつながりや，また，直近で米づく

りに取り組んだ４年生にインタビューすることで，一貫したテーマ性をもち活動を捉えることができると感じました．


